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■市民アンケート前段説明 

 

あなたの声をお聞かせください（ご協力のお願い） 

庄原市民会館のあり方に関する市民アンケート 

 

日頃より、市政運営に対しまして、ご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。 

本市の中心市街地には、市役所本庁舎をはじめ、多様な公共施設が所在しており、これらの中には

老朽化に加え、建設当時の機能が現在の利用者ニーズに十分に対応できていないものもあります。 

また、公共施設が分散しているなどの課題もあり、将来の市街地における機能強化や公共施設の最

適な配置などを含め、総合的な検討が求められています。 
 

その中でも、最も大規模な施設である「庄原市民会館」については、 

 

〇昭和52年に市民文化の向上及び住民福祉の向上のため建設したもので、芸術・文化活動の拠点

として大勢の市民の皆様に利用されている。 

○築後 40 年が経過した現在まで大規模改修を行っていないため、座席、空調、トイレなど、利用者ニ

ーズに対応できていない部分がある。 

〇指定避難所としているが、昭和 56 年 6 月 1 日以前建築の建物のため、新耐震基準を満たしてい

ない。 

○設備等の老朽化は進んでいるが、一部補強工事（事業費約1,000万円程度）や修繕工事を実

施すれば、設備等は更新でき、新耐震基準を満たすことができる。 

 

といった現状があります。 

つきましては、この「庄原市民会館」の今後のあり方検討の参考とするため、市民の皆様のご意見を

お聞きするアンケート調査を実施することとしました。 

このアンケート調査は、本市に住民登録を有する満18歳以上の方（平成29年11月30日現在）

の中から、無作為に抽出した2,000名を対象とするもので、あなたがその対象者に選ばれました。 

皆様からいただきます回答は無記名としており、調査結果は統計的に処理しますので、回答者にご

迷惑をおかけすることはありません。 

ご多用のところ恐れ入りますが、アンケートの趣旨をご理解いただき、ご協力くださいますようお願い申し

上げます。 

平成30年1月 

庄原市長  木山 耕三 

〔お問い合わせ先〕  庄原市 企画振興部 企画振興課 企画調整係 

電話：0824-73-1128   FAX：0824-72-3322 

資料２ 
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※今回のアンケートを実施するにあたりましては、庄原市の現状及び将来推計などをお示しすること

で、現状等をご理解いただき、ご回答の参考にしていただきたいと思っております。 

下記に記載しております、1～4 の内容をお読みいただき、アンケートにご回答いただきますようお願

いいたします。 

 

1. 人口推移 

本市の人口は、合併時の平成 17 年の約 4 万 3 千人が、平成 27 年には 3 万７千人となり、

10 年間で約 6 千人減少しています。今後も人口減少が推計される中、第 2 期庄原市長期総合

計画に掲げる平成 37 年の目標人口は、推計人口に約３％をプラスした３万２千 700 人以上と

設定し、その目標達成に向け、各種施策に取り組んでいます。 

 

 
 

出典：国立社会保障・人口問題研究所「日本の地域別将来推計人口」（平成 25年 3月推計） 

2. 財政状況 

（1） 借入金 

本市の借入金残高（地方債残高）は、合併当初の平成 17年度に約 763億円ありましたが、

財政健全化の取り組みにより、平成 28 年度では約 525 億円となり、238 億円を削減してまいりま

した。 

しかし、市民一人あたりの借入金残高（地方債残高）は 106 万円で、他の自治体と比較する

と、県内市では最も高く、全国の市の中でも 10位となっています。 

広島県内の人口１人当たりの地方債残高（単位：千円） 

県内順位 全国順位 市名 金額 県内順位 全国順位 市名 金額 

1位 10 庄原市 1,062 8位 164 府中市 622 

2位 14 安芸高田市 1,034 9位 199 呉市 586 

3位 19 三次市 985 10位 305 尾道市 490 

4位 50 広島市 838 11位 313 廿日市市 485 

5位 81 大竹市 754 12位 377 竹原市 444 

6位 113 江田島市 697 13位 385 東広島市 440 

7位 156 三原市 629 14位 587 福山市 316 

出典：総務省市町村別決算状況調「平成 27年度市町村別決算状況調」 
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（2） 今後の推計 

国から交付される財源（普通交付税）は、平成 27年度に約 136.4億円だったものが、合併

の特例措置が段階的に縮減されるなどの理由により、平成 31 年度には約 111.5 億円となり、

24.9億円が減額される見通しです。 

このことにより、本市の収入（歳入）は減額となることが確実であり、市の支出（歳出）を抑制

しなければ、市の貯金（基金）を取り崩しても、収支バランスが崩れ、大幅な財源不足におちいる

ことが予想されます。 

このような状況を解決するため、平成 29年 11月に「第 2期持続可能な財政運営プラン」を策

定し、安定的な行政サービスの提供に努めることとしています。 
※普通交付税とは…国が毎年、全国自治体の行政サービスに極端な差が出ないよう、地方自

治体に配分するお金のこと 

                                       
出典：「平成 28年度庄原市財政計画」  

3. 本市の公共施設の状況 

現在、庄原市全体では、約600の公共建物があり、その床面積は約37万㎡（マツダスタジアムのグ

ラウンド面積の約30倍）あります。市民一人あたりの床面積は、約8.98㎡で、全国の自治体平均の

約2.6倍、人口が同じくらいの市町村の約1.8倍あります。これらの施設すべてを維持すると仮定した場

合、今後40年間で総額1,250億円必要となり、平均すると毎年約31億円必要と試算されています。 

  

 

 

 

 

 

 

出典：「庄原市公共施設等総合管理計画」 

 

こうした状況に対応するため、平成 27年度に「庄原市公共施設等総合管理計画」を策定し、公共

建物の総延床面積を平成 47 年度までに 25％（約 9.4 万㎡）縮減する目標を設定し、目標達成

に向け、今後個別計画を策定することとしています。                              【裏面へ続く】 
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4.市民会館の状況 

（1）施設別の利用状況                            

 
 

※ 多くの方々に利用していただいており、近年増加傾向にあります。 

 

（2）施設別の利用率 

   平成 26年度 平成 27年度 平成 28年度 

年間開館日数○Ａ  357日 358日 357日 

ホール 
利用日数○Ｂ  64日 81日 87日 

利用率○Ｂ /○Ａ  17.9％ 22.6％ 24.4％ 

ロビー 
利用日数○Ｃ  1日 7日 3日 

利用率○Ｃ /○Ａ  0.3％ 2.0％ 0.8％ 

集会室 
利用日数○Ｄ  280日 299日 317日 

利用率○Ｄ /○Ａ  78.4％ 83.5％ 88.8％ 

研修室 
利用日数○Ｅ  147日 190日 200日 

利用率○Ｅ /○Ａ  41.2％ 53.1％ 56.0％ 

※ 集会室の利用率は、過去3年の平均で83.6％と特に高く、続いて研修室の割合が高くなって

います。 

※ ロビー単独での利用率は高くありませんが、大規模なイベント時には、ホールと同時に大勢の方

に利用されています。                                     
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（3）公共施設等総合管理計画の策定時に実施した市民アンケートでは、市民会館について、以下

のような結果が出ています。 

問6：あなたが特に重要（今後残していくべき）と思われる施設は何ですか 

第 1位：自治振興施設（443名・36.6％） 

第 2位：市民会館（381名・31.5％） 

第 3位：農業振興施設（361名・29.8％） 

第 4位：高齢者福祉施設（356名・29.4％） 

第 5位：図書館（331名・27.3％） 

以下省略 

 

出典：「庄原市公共施設等総合管理計画」 

 

（4）平成 29年度の主な行事 

内   容 開催月 参加者（人） 

本物の舞台体験事業 6月 674 

映画上映会「君の名は。」 ７月 532 

戦没者追悼式並びに平和祈念式典 ８月 700 

教育フォーラム 10月 600 

こどもミュージカル（昼・夜 2回） 10月 1,000 

庄原市内中学校合唱コンクール 11月 800 

吉田正記念オーケストラコンサート 11月 730 

しょうばらフェスタ（庄原空市共催） 12月 1,047 

その他：敬老会・人権講演会・成人式・介護予防講座・グランプリコンサートなど 

  

（5）過去 3年間の主な経費 

年 度 運営経費（指定管理料） 施設修繕費ほか 

平成 26年度 3,468万円 969万円 

平成 27年度 3,522万円 888万円 

平成 28年度 3,421万円 405万円 

 

（6）近年の主な施設整備の内容 

年 度 主な整備の内容 金  額 

平成 21年度 多機能トイレ設置工事 350万円 

平成 24～25年度 駐車場整備 1億 8,716万円 

平成 26年度 エレベーター設置 3,051万円 

 

【裏面へ続く】 
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■市民アンケート設問と結果 

 

Ⅰ．あなたご自身についてお聞きします。 

問 1 あなたの性別をお答えください。 

 

 

 

 

 

 

問 2 あなたの年代をお答えください。 

 

 

 

 

 

 

 

問 3 あなたのお住まいの地域をお答えください。 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅱ．現在の庄原市民会館についてお聞きします。 

問 4 過去 5年間で市民会館を利用しましたか。（庄原自治振興センターや駐車場のみの利

用は除く）（１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

45.2 54.2 0.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

男性(n=393) 女性(n=471) 無回答(n=5)

0.8 8.4 7.1 11.0 12.5 22.4 37.1 0.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10歳代(n=7) 20歳代(n=73) 30歳代(n=62)
40歳代(n=96) 50歳代(n=109) 60歳代(n=195)
70歳代以上(n=322) 無回答(n=5)

50.9 10.4 21.2 5.4 4.63.33.7 0.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

庄原地域(n=442) 西城地域(n=90) 東城地域(n=184) 口和地域(n=47)

高野地域(n=40) 比和地域(n=29) 総領地域(n=32) 無回答(n=5)

50.9 45.0 4.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

はい(n=442) いいえ(n=391) 無回答(n=36)

資料３ 
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問 5 問４で「はい」に○印を付けた方にお聞きします。 

（1）利用した施設をお答えください。（複数可） 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

（2）利用された目的をお答えください。（複数可） 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

（3）現在の市民会館の施設や舞台設備などについて、あなたはどのように思われます
か。（１つだけ） 
 

1)ホール 
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その他(32)

無回答(3)

（%）

(n=442)
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55.7

51.1
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36.9
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46.6

40.0
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29.9
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25.3

27.8

26.2

21.5

27.8

28.5

35.1

24.4

26.7

14.9

10.6

7.2

5.4

7.7

4.1

3.4

11.8

15.6

4.3

6.3

2.3

3.4

3.4

3.8

2.3

2.5

1.8

4.3

2.5

2.5

2.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

音響

照明

舞台の広さ

舞台の見やすさ

座席数

椅子の広さ

座りごこち
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座席までの誘導

通路の幅

通路の歩きやすさ

(n=442)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜ホール＞
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2)ロビー 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3)集会室 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4)研修室 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5)トイレ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

46.8

29.9

29.2

26.0

18.8

26.0

40.5

25.6

26.0

32.1

22.2

30.5

5.7

10.0

5.2

14.5

2.7

2.0

2.9

3.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

広さ

使いやすさ

明るさ

空調

(n=442)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜ロビー＞

36.9

28.7

30.8

24.0

5.7

9.3

12.4

14.3

16.7

21.0

16.3

19.0

33.0

33.3

31.9

34.6

7.7

7.7

8.6

8.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

広さ

使いやすさ

明るさ

空調

(n=442)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜集会室＞

19.5

14.7

15.8

14.5

11.3

11.5

10.6

11.8

14.0

17.4

17.4

16.3

46.6

47.5

47.1

48.4

8.6

8.8

9.0

9.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

広さ

使いやすさ

明るさ

空調

(n=442)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜研修室＞

30.1

20.1

16.1

37.6

42.1

42.8

21.0

27.6

28.7

7.5

6.8

7.7

3.8

3.4

4.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

個数

使いやすさ

快適性

(n=442)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜トイレ＞



12 

 

6)バリアフリー 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7)その他 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

（4）現在の市民会館についてお気づきの点があれば，ご記入ください。 
 

分類項目 回答数 

①建物が暗い、入りづらい  30件 

②トイレは洋式を増やしてほしい  20件 

③トイレが狭くて不便  10件 

④施設が老朽化している  9件 

⑤駐車場が入りにくい、少ない  6件 

⑥座席が狭い、座り心地が悪い、前席との間隔を広く  6件 

⑦バリアフリー、ハンディのある人への配慮をもっとしてほしい  5件 

⑧案内表示が少ない  4件 

⑨会館裏側の緑地帯の整備が必要  3件 

 

 

  

20.1

15.8

16.5

23.1

23.3

24.2

24.9

22.9

27.1

24.7

30.1

24.2

7.2

7.9

7.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

客席

トイレ

通路

(n=442)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜バリアフリー＞

69.9

27.1

25.3

37.3

26.0

9.7

33.7

29.4

15.6

21.0

12.2

24.7

29.0

33.0

34.8

3.6

9.7

11.3

8.6

13.3

4.5

4.8

5.0

5.4

4.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

駐車場

外壁

内壁

緑地帯

案内表示

(n=442)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜その他＞
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Ⅲ．「庄原市民会館」の整備についてお聞きします。 

問 6 市民会館は今後どのような役割を担うことが重要と思いますか。（１つだけ） 

 

 

■市民の多様な文化 

芸術活動の発表の場 

 

 

 

 

■著名な歌手や演奏家 

のコンサートなどの 

開催の場 

 

 

 

■講演会やシンポジウ 

ムなどの場 

 

 

 

 

■展示スペースや交流 

スペースなどの多様 

な機能 

 

 

 

■市民の日常的な市民 

活動や会議のスペー 

ス 

 

  

73.8 3.6 11.5 6.1 5.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=641) 重要ではない(n=31) どちらともいえない(n=100)

わからない(n=53) 無回答(n=44)

66.1 6.2 16.2 5.5 6.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=574) 重要ではない(n=54) どちらともいえない(n=141)

わからない(n=48) 無回答(n=52)

68.5 4.1 14.7 6.1 6.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=595) 重要ではない(n=36) どちらともいえない(n=128)

わからない(n=53) 無回答(n=57)

53.2 8.3 23.0 9.0 6.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=462) 重要ではない(n=72) どちらともいえない(n=200)

わからない(n=78) 無回答(n=57)

53.7 8.1 22.4 8.9 6.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=467) 重要ではない(n=70) どちらともいえない(n=195)

わからない(n=77) 無回答(n=60)
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問 7 市民会館のホールの規模はどの程度必要だと思いますか。（１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 8 ホールで鑑賞する場合に、大切だと思うものは何ですか。（２つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 9 これまでの質問を踏まえお聞きします。市民会館は今後どのような整備等を行えばよ

いと思いますか。（１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

19.2 54.7 11.0 10.4 4.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

現在より少ない客席数(n=167) 現在と同程度の客席数(n=475) 現在より多い客席数(n=96)

わからない・その他(n=90) 無回答(n=41)

54.7%

46.8%

44.5%

29.3%

2.2%

1.7%

5.1%

0 10 20 30 40 50 60

ゆとりがあって快適な席(475)

舞台が見えやすい構造(407)

車いす席やバリアフリー環境の充実(387)

充実した音響・照明施設(255)

デザインや装飾(19)

その他(15)

無回答(44)

（%）

(n=869)

39.1 31.3 13.0 5.5 11.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

現在の建物を維持するため、耐震補強を行い、壊れた箇所を随時修繕していく(n=340)

現在の建物を大規模改修する(n=272)

新たな場所へ建替える(n=113)

その他(n=48)

無回答(n=96)



15 

 

問 10 今後の「市民会館のあり方」に関して、ご意見・ご要望等がありましたら、自由に

ご記入ください。 

 

分類項目 回答数 

①会館活用に注力すべき（コンサート・映画・イベントの開催、気軽に利用・参加できる魅

力のある行事の企画・周知） 

102

件 

②会館内個々施設への対応（外観・デザイン、玄関、壁、トイレ、ロビー、ホール座席、喫

茶・レストラン、 

休憩室、和室、会議室、中・小ホール、駐車場、スタジオ、席数減らしゆったり、外遊コ

ース） 

30件 

③会館は維持補修を（耐震補強や随時補修とし、大規模改修や建て替えまではしな

い） 

26件 

④会館は現状維持で（今あるものを大切に使う、各地区の施設充実・周辺施設の活

用） 

15件 

⑤会館はコンパクトに（建物規模の縮小、身の丈にあった整備） 13件 

⑥他の事業を優先（福祉、緑化・環境等） 9件 

⑦災害時の使いやすさ、緊急時への対応 6件 

⑧大規模改修してゆったりしたホールに 5件 

 

Ⅳ．公共施設の整備について 

問 11 あなたが今後、充実していくべきだと思う公共施設は何ですか。（３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

46.6%

25.0%

23.6%

23.6%

21.7%

20.7%

20.6%

14.6%

12.0%

11.5%

10.9%

4.3%

7.9%

0 10 20 30 40 50

医療施設(405)

子育て支援施設(217)

道路整備(205)

集会施設(205)

保健・福祉施設(189)

文化施設(180)

観光交流施設(179)

学校教育施設(127)

スポーツ施設(104)

市営住宅整備(100)

農林業基盤施設(95)

その他(37)

無回答(69)

（%）

(n=869)
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問 12 「市街地の公共施設のあり方」に関して，ご意見・ご要望等がありましたら、自由

にご記入ください。 

 

主要な意見・要望 件数 

①利用しやすい施設に、気軽に利用できるように（集会施設、医療施設、スポーツ・保健

施設、博物館）  

38件 

②施設の集約化・統廃合（必要最低限の施設は必要、不要な施設は廃止、１箇所に

集中） 

29件 

③駐車場の確保 12件 

④市中心部ではなくそれぞれの地域の整備、周辺施設の有効活用、市域全体の均衡 11件 

⑤今ある施設や空き施設の有効利用（空き家、空き教室） 11件 

⑥道路の整備（案内表示、除雪、照明、街路樹、段差、自転車道） 10件 

⑦パンダはやめてほしい 9件 

⑧交通機関の充実 8件 

⑨市営住宅の入居条件緩和、増築、家賃を安く、建物が古い 8件 

⑩人口増加・若者対策を優先すべき 6件 
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■高校生アンケート前段説明 

 

あなたの声をお聞かせください（ご協力のお願い） 

庄原市民会館のあり方に関する高校生アンケート 
 

みなさんは、庄原市民会館を利用したことがありますか？ 

市民会館は昭和 52年に庄原市が造り、芸術・文化の拠点として年間約 35,000

人が利用しています。 

 

建設してから 40 年が経っていますが、これまで大規模な改修をしていないため、座席

やトイレなど、利用者のニーズに対応できていない部分があります。また、災害時の避難

所となっていますが、耐震基準を満たしていません。 

 

しかし、一方では老朽化が進んでいますが、補強工事（経費約 1,000 万円程度）

や修繕工事をすれば、耐震基準を満たすことがわかっています。 

 

そこで、この市民会館をどのように整備すれば良いか・・・次世代を担う高校生の皆さん

のご意見をお聞きするアンケート調査を実施します。 

 

このアンケート調査は、本市にある高等学校の2年生全員を対象に実施します。 

皆さんからいただく回答は無記名で、回答者が特定されることはありません。 

勉強や部活など、お忙しいなか申し訳ありませんが、アンケートにご協力ください。 

 

平成30年1月 

 

庄原市長  木山 耕三 

 

 

〔お問い合わせ先〕  庄原市 企画振興部 企画振興課 企画調整係 

電話：0824-73-1128   FAX：0824-72-3322 

 

 

 

資料４ 



18 

 

※今回のアンケートは、庄原市の現状などをしっかりと理解いただき、ご回答の参考にしていただきたい

と思っています。次の 1～4 の内容を読んでアンケートにご回答ください。 

 

1. 人口の推移 

庄原市の人口は、今から 13 年前の平成 17 年は約 43,000 人でしたが、平成 27 年には

37,000人となり、10年間で約 6,000人減少しています。 

今後も人口減少が予想されるため、市ではできるだけ人口を減らさない取り組みを行っており、平

成 37年の人口が、３万２千 700人以上になるよう、取り組みを進めています。 

 

 
 

出典：国立社会保障・人口問題研究所「日本の地域別将来推計人口」（平成 25年 3月推計） 

 

2. 財政の状況 

（1） 借入金 

庄原市の借金は、平成 17 年度には約 763 億円ありました。このままでは大変なことになるため、

借入金額の削減を行い、平成 28年度には約 238億円減らし、約 525億円となりました。 

それでも、市民一人あたりの借金は 106万円で、他の自治体と比べると、県内の市では最も高く、

全国の市の中でも 10位となっています。 

 

広島県内の人口１人当たりの地方債（借金）残高（単位：千円） 

県内順位 全国順位 市名 金額 県内順位 全国順位 市名 金額 

1位 10 庄原市 1,062 8位 164 府中市 622 

2位 14 安芸高田市 1,034 9位 199 呉市 586 

3位 19 三次市 985 10位 305 尾道市 490 

4位 50 広島市 838 11位 313 廿日市市 485 

5位 81 大竹市 754 12位 377 竹原市 444 

6位 113 江田島市 697 13位 385 東広島市 440 

7位 156 三原市 629 14位 587 福山市 316 

出典：総務省市町村別決算状況調「平成 27年度市町村別決算状況調」 

 

43,149 
40,244 

37,000 
34,492 

31,725 

0

10,000

20,000

30,000

40,000

50,000

H17 H22 H27 H32 H37

人口の推移と将来推計
人

 

順位が高いほ

ど、市民一人

当たりの借金

が多い 

平成 37 年の目標人口

32,700人 
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（2） 今後の市の収入の推計 

国から市にもらえるお金（注 1普通交付税といいます）は、平成 27年度では約 136.4億円

でした。しかし、平成 31年度には約 111.5億円となり、24.9億円減る見通しです。 

これは、注 2合併の時に、以前の市と町が国からもらっていた金額を、特例として、そのままもらって

いましたが、合併から 10年が経って、その特例が終了するためです。 

このことで、市の収入が減るのは確実で、市の支出を減らさなければ、赤字となってしまいます。そ

こで市では、収入を増やしたり、支出を減らす取り組みを進めることとしています。 

 

    注 1 普通交付税とは…国が毎年、全国自治体の行政サービスに極端な差が出ないよう、地方自治体に配分するお金のこと 

注 2 合併の時    …現在の庄原市は、平成１７年３月までは、旧庄原市、旧西城町、旧東城町、旧口和町、旧高野町、

旧比和町、旧総領町と、別々の市町でした。 

 

                                       
出典：「平成 28年度庄原市財政計画」  

3. 庄原市の公共施設は・・・ 

庄原市には、約600の市の建物があます。その床面積の合計は約37万㎡（マツダスタジアムのグラ

ウンド面積の約30倍）あります。市民一人あたりの床面積は、約8.98㎡で、全国の自治体平均の約

2.6倍、人口が同じくらいの市町村の約1.8倍もあり、建物の維持管理費も多くかかっています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

出典：「庄原市公共施設等総合管理計画」 

 

そのため、平成 27年度に「庄原市公共施設等総合管理計画」をつくり、市の建物の床面積の合計

を平成 47年度までに 25％（約 9.4万㎡）減らす目標をたて、取り組みを進めています。                         

    【裏面へ続く】 

121.0 

144.1 

136.4 

127.3 
121.8 

116.9 
111.5 

100.0

110.0

120.0

130.0

140.0

150.0

H17 H24 H27 H28 H29 H30 H31

普通交付税の推移と今後の見込

 

市民 1 人あたり床面積 約8.98 ㎡ 

0

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

庄 

原 

市 

※

類
似
自
治
体 

の
平
均 

8.98 

3.42 

4.97 

全
国
平
均 

約2.6 倍 
全国平均の 

類似自治体※の 

約1.8 倍 

（㎡） 

※類似自治体…人口が庄原市と同程度(3.75 万～4 万人)の市町 

【出典】東洋大学 ppp 研究センター 

（㎡） 

平成 27年→平成 31年で

24.9億円減額 
 

億円 
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4.市民会館の状況 

  今まで厳しい話が続きましたが、ここからは、市民会館のよいところを紹介します。 

（1）施設別の利用状況                            

 
※ 多くの方々に利用していただいており、近年増加傾向にあります。 

 

（2）施設別の利用率 

   平成 26年度 平成 27年度 平成 28年度 

年間開館日数○Ａ  357日 358日 357日 

ホール 
利用日数○Ｂ  64日 81日 87日 

利用率○Ｂ /○Ａ  17.9％ 22.6％ 24.4％ 

ロビー 
利用日数○Ｃ  1日 7日 3日 

利用率○Ｃ /○Ａ  0.3％ 2.0％ 0.8％ 

集会室 
利用日数○Ｄ  280日 299日 317日 

利用率○Ｄ /○Ａ  78.4％ 83.5％ 88.8％ 

研修室 
利用日数○Ｅ  147日 190日 200日 

利用率○Ｅ /○Ａ  41.2％ 53.1％ 56.0％ 

※ 集会室の利用率は、過去3年の平均で83.6％と特に高く、続いて研修室の割合が高くなって

います。 

※ ロビー単独での利用率は高くありませんが、大規模なイベント時には、ホールと同時に大勢の方

に利用されています。                                     

20,807 
24,513 24,868 25,050 

21,762 21,321 
18,872 

22,077 22,886 

7,749 

9,602 7,671 
9,189 

8,159 
6,746 

9,438 

10,653 10,368 601 

843 
831 

1,082 

1,039 
1,240 1,414 

1,745 1,926 
29,157 

34,958 
33,370 

35,321 

30,960 

29,307 
29,724 

34,475 
35,180 

0

5,000

10,000

15,000

20,000

25,000

30,000

35,000

40,000

Ｈ20 Ｈ21 Ｈ22 Ｈ23 Ｈ24 Ｈ25 Ｈ26 Ｈ27 Ｈ28

施設別使用者数の推移

ホール 集会室 研修室 合計

人 
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（3）過去に行った市民アンケートでは、市民会館について、以下のような結果が出ています。 

問6：あなたが特に重要（今後残していくべき）と思われる施設は何ですか 

第 1位：自治振興施設（443名・36.6％） 

第 2位：市民会館（381名・31.5％） 

第 3位：農業振興施設（361名・29.8％） 

第 4位：高齢者福祉施設（356名・29.4％） 

第 5位：図書館（331名・27.3％） 

以下省略 

 

出典：「庄原市公共施設等総合管理計画」 

 

（4）平成 29年度の主な行事 

内   容 開催月 参加者（人） 

本物の舞台体験事業 6月 674 

映画上映会「君の名は。」 ７月 532 

戦没者追悼式並びに平和祈念式典 ８月 700 

教育フォーラム 10月 600 

こどもミュージカル（昼・夜 2回） 10月 1,000 

庄原市内中学校合唱コンクール 11月 800 

吉田正記念オーケストラコンサート 11月 730 

しょうばらフェスタ（庄原空市共催） 12月 1,047 

その他：敬老会・人権講演会・成人式・介護予防講座・グランプリコンサートなど 

  

（5）過去 3年間の主な経費 

年 度 運営経費（指定管理料） 施設修繕費ほか 

平成 26年度 3,468万円 969万円 

平成 27年度 3,522万円 888万円 

平成 28年度 3,421万円 405万円 

 

（6）近年の主な施設整備の内容 

年 度 主な整備の内容 金  額 

平成 21年度 多機能トイレ設置工事 350万円 

平成 24～25年度 駐車場整備 1億 8,716万円 

平成 26年度 エレベーター設置 3,051万円 

 

【裏面へ続く】 
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舞台上部吹抜 

大ホール 

大ホール 

舞  台 

ロ ビ ー 

集会室 

研修室・会議室 

市民会館・庄原自治振興センター 平面図 

２階 平面図 

1階 平面図 

トイレ 

トイレ 

トイレ 

エレベーター 

エレベータ

ー 
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■高校生アンケート設問と結果 

 

Ⅰ．あなたご自身についてお聞きします。 

問１ あなたの性別をお答えください。 

 

 

 

 

 

 

問２ あなたのお住まいの地域をお答えください。 

 

 

 

 

 

 

 

■その他 

 

  

50.6 49.0 0.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

男性(n=128) 女性(n=124) 無回答(n=1)

30.8 6.7 15.0 4.33.2

2.8

5.5 31.2 0.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

庄原地域(n=78) 西城地域(n=17) 東城地域(n=38) 口和地域(n=11) 高野地域(n=8)

比和地域(n=7) 総領地域(n=14) その他(n=79) 無回答(n=1)

所在地 件数

三次 60

新見 2

世羅 2

北広島 2

安芸高田 1

塩町 1

呉 1

広島市 1

作木 1

三和 1

東広島 1

府中 1

福山 1

資料５ 
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Ⅱ．現在の庄原市民会館についてお聞きします。 

問３ 過去５年間で市民会館を利用しましたか。（庄原自治振興センターや駐車場のみの

利用は除く）（１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

問４ 問３で「はい」に○印を付けた方にお聞きします。（複数可） 

（１）利用した施設をお答えください。 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
（２）利用された目的をお答えください。（複数可） 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

  

94.9 2.82.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

はい(n=240) いいえ(n=7) 無回答(n=6)

98.8%

35.8%

15.8%

13.8%

2.9%

0.0%

0 20 40 60 80 100 120

ホール(237)

ロビー(86)

研修室・会議室(38)

集会室(33)

その他(7)

無回答(0)

（%）

(n=240)

96.3%

25.4%

5.4%

5.0%

0.4%

0.4%

1.7%

1.3%

0 20 40 60 80 100 120

学校の行事(231)

公演などの鑑賞(61)

講演会・シンポジウムなどへの参加(13)

学校以外の団体での活動(12)

展示などの鑑賞(1)

個人での活動(1)

その他(4)

無回答(3)

（%）

(n=240)
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（３）現在の市民会館の施設や舞台設備などについて、あなたはどのように思われます
か。 

（１つだけ） 
 

１)ホール 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２)ロビー 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

３)集会室 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

61.7

70.4

63.3

61.7

63.3

29.2

27.1

50.0

48.3

52.1

52.1

7.1

6.7

7.5

12.1

6.7

45.4

40.8

17.9

9.6

20.4

21.3

18.8

14.2

15.8

17.9

19.6

19.2

27.1

22.5

23.3

22.1

20.8

12.5

8.8

12.5

7.1

10.4

6.3

5.0

9.6

18.3

5.4

5.4

0.8

1.3

0.4

0.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

音響

照明

舞台の広さ

舞台の見やすさ

座席数

椅子の広さ

座りごこち

空調

座席までの誘導

通路の幅

通路の歩きやすさ

(n=240)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜ホール＞

68.3

61.7

59.2

52.1

10.8

8.8

14.6

15.4

12.9

18.3

16.3

18.8

7.5

10.8

9.6

13.3

0.4

0.4

0.4

0.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

広さ

使いやすさ

明るさ

空調

(n=240)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜ロビー＞

37.5

33.3

36.7

34.2

3.3

4.2

3.8

4.2

9.2

10.4

7.9

9.2

45.0

46.7

46.3

46.7

5.0

5.4

5.4

5.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

広さ

使いやすさ

明るさ

空調

(n=240)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜集会室＞
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４)研修室 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

５)トイレ 

 
 
 
 
 
 

 

 

６)バリアフリー 

 

 

 

 

 

 

 

 

７)その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

26.3

25.4

29.2

27.1

7.1

5.4

3.3

3.8

9.6

11.3

9.2

10.0

51.3

52.1

52.5

53.3

5.8

5.8

5.8

5.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

広さ

使いやすさ

明るさ

空調

(n=240)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜研修室＞

57.1

40.8

35.8

18.8

30.8

33.8

12.5

17.9

17.9

9.2

9.2

11.3

2.5

1.3

1.3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

個数

使いやすさ

快適性

(n=240)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜トイレ＞

50.8

40.4

45.4

7.9

10.4

9.2

10.0

12.5

13.3

28.8

34.2

29.6

2.5

2.5

2.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

客席

トイレ

通路

(n=240)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜バリアフリー＞

60.4

42.9

44.6

50.8

46.3

4.2

17.5

12.9

13.8

10.4

11.3

16.3

18.3

15.4

18.3

21.3

21.3

22.1

18.3

23.3

2.9

2.1

2.1

1.7

1.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

駐車場

外壁

内壁

緑地帯

案内表示

(n=240)

よいと思う わるいと思う どちらともいえない わからない 無回答

＜その他＞
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（４）現在の市民会館についてお気づきの点があれば，ご記入ください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

お気づきの点

見た目がきたない。

トイレが汚い

とにかくすわり心地が悪い

古い

イスに座ったら痛いです。

洋式より和式の方が多い

トイレがくさい。席が狭い。

市民会館で行うイベントを学生も行きやすい日時にしてほしい。

見た目を良くしてほしいです。外見が暗く、少し怖い。年配の方が多いので、洋式トイレ

を増やしていただければいいと思います。

トイレの流れが悪い。

映画とか上映しているならもっと広告とか広めた方がいいと思う。

ホールの座席に座ったときに前へ足がのばせないのでしんどいです。

和室みたいな部屋が寒かった

気軽に入ってみようとはならない。

外壁の色が悪くて、汚く見える。
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Ⅲ．「庄原市民会館」の整備についてお聞きします。 

問５ 市民会館は今後どのような役割を担うことが重要と思いますか。（１つだけ） 

 

 

■市民の多様な文化芸術 

活動の発表の場 

 

 

 

 

■著名な歌手や演奏家の 

コンサートなどの開催 

の場 

 

 

 

■講演会やシンポジウム 

などの場 

 

 

 

 

■展示スペースや交流ス 

ペースなどの多様な機 

能 

 

 

 

 

■市民の日常的な市民活 

動や会議のスペース 

 

 

 

 

  

56.1 5.1 13.4 18.2 7.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=142) 重要ではない(n=13) どちらともいえない(n=34)

わからない(n=46) 無回答(n=18)

57.7 5.9 11.1 18.2 7.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=146) 重要ではない(n=15) どちらともいえない(n=28)

わからない(n=46) 無回答(n=18)

48.6 6.7 17.8 19.8 7.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=123) 重要ではない(n=17) どちらともいえない(n=45)

わからない(n=50) 無回答(n=18)

43.5 9.5 20.6 19.4 7.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=110) 重要ではない(n=24) どちらともいえない(n=52)

わからない(n=49) 無回答(n=18)

43.1 7.9 20.2 21.7 7.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

重要(n=109) 重要ではない(n=20) どちらともいえない(n=51)

わからない(n=55) 無回答(n=18)
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問６ 市民会館のホールの規模はどの程度必要だと思いますか。（１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

問７ ホールで鑑賞する場合に、大切だと思うものは何ですか。（１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問８ これまでの質問を踏まえお聞きします。市民会館は今後どのような整備等を行えば

よいと思いますか。（１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10.3 55.3 12.3 17.8 4.3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

現在より少ない客席数(n=26) 現在と同程度の客席数(n=140) 現在より多い客席数(n=31)

わからない・その他(n=45) 無回答(n=11)

73.9%

37.9%

22.1%

13.4%

9.5%

2.8%

4.3%

0 10 20 30 40 50 60 70 80

ゆとりがあって快適な席(187)

舞台が見えやすい構造(96)

充実した音響・照明施設(56)

車いす席やバリアフリー環境の充実(34)

デザインや装飾(24)

その他(7)

無回答(11)

（%）

(n=253)

39.1 35.6 7.1 0.8 17.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

現在の建物を維持するため、耐震補強を行い、壊れた箇所を随時修繕していく(n=99)

現在の建物を大規模改修する(n=90)

新たな場所へ建替える(n=18)

その他(n=2)

無回答(n=44)
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問９ 今後の「市民会館のあり方」に関して、ご意見・ご要望等がありましたら、自由に

ご記入ください。 

 

  
回答

みんなが関わりあえること。

トイレをきれいにしてほしい

もっと映画流したら人がくるよ。

がんばって下さい！

芸能人きてほしい

いい所

コンサートなどをしてほしい

イスをやわらかくしてほしい。長い時間座っていると腰とか痛くなって聞いているのがつ

らい

キレイで安心して利用できる場所

市民が使いやすい

席がせまい。

洋式トイレを増やす。外見が暗いイメージがあり、怖いので、かえてほしい。内装も明る

くしてほしい。映画の上映をしてほしい。

日赤病院の駐車場に車を止めてから市民会館に行く人が多く、日赤病院へ行きたい人が車

が止められないとこの前聞きました。

もっときれいにするべき

音楽活動や芸術活動を市民に呼びかけ、そのうえで使える場所にしてほしい（気軽に）

地域行事、学校行事、安全な避難所
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Ⅳ．公共施設の整備について 

問 10 あなたが今後、充実していくべきだと思う公共施設は何ですか。（３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 11 「市街地の公共施設のあり方」に関して，ご意見・ご要望等がありましたら、自由

にご記入ください。 

 

回答 

イオンモールなどのお店があるとうれしいです。 

口和にコンビニ・庄原にカープの公式戦 

お店等を増やすべき。使ってない建物は壊してほしい→見た目がすごく汚い 

もっとキレイに使う 

冬・登校危ない 

体育館 

図書館の個人学習机が三次に対して庄原がとても少ないことに困っています。もう少しス

ペースを提供してほしいです。 

娯楽施設がほしい。 

パンダなんかに税金使うな。 

みんなが自由に使えて、快適な空間と思える所。 

 

 

28.9%

26.1%

21.3%

20.6%

16.2%

12.6%

12.3%

11.5%

8.3%

5.5%

5.1%

8.3%

11.5%

0 10 20 30 40

スポーツ施設(73)

観光交流施設(66)

医療施設(54)

道路整備(52)

子育て支援施設(41)

集会施設(32)

学校教育施設(31)

文化施設(29)

保健・福祉施設(21)

市営住宅整備(14)

農林業基盤施設(13)

その他(21)

無回答(29)

（%）

(n=253)
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■庄原市市街地公共施設のあり方検討委員会設置要綱 

 

 

庄原市告示第 121号 

 

 

 庄原市市街地公共施設のあり方検討委員会設置要綱を次のように定める。 

 

 

  平成 29年 7月 20日 

 

 

                        庄原市長 木 山 耕 三    

 

 

   庄原市市街地公共施設のあり方検討委員会設置要綱 

 

 （設置） 

第１条 市街地（庄原市住民告知放送実施要綱（平成27年庄原市告示第132号）第２条第

３項に規定する庄原地域の市街地をいう。以下同じ。）の公共施設のあり方に関する検

討において、広く市民等からの意見を反映させるため、庄原市市街地公共施設のあり方

検討委員会（以下「委員会」という。）を設置する。 

 （所掌事務） 

第２条 委員会の所掌事務は、次に掲げるとおりとする。 

(１) 市街地の公共施設のあり方の検討に関すること。 

 (２) その他市長が必要と認めた事項に関すること。 

 （組織） 

第３条 委員会は、委員 10人以内で組織する。 

２ 委員は、次に掲げる者のうちから市長が委嘱する。 

(１) 市民団体等が推薦する者 

(２) 公共的団体が推薦する者 

 (３) 自治振興区等が推薦する者 

 (４) 学識経験者 

 (５) その他市長が必要と認める者 

 （任期） 

第４条 委員の任期は、委嘱の日から平成 31年３月 31日までとする。 

資料６ 
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２ 前項の規定にかかわらず、委員が欠けたときの後任委員の任期は、前任者の残任期間と

する。 

３ 前２項の規定にかかわらず、市長が特別な理由があると認めたときは、任期中において

も解嘱することができる。 

 （委員長及び副委員長） 

第５条 委員会に委員長及び副委員長を置き、委員の互選により、これを定める。 

２ 委員長は、会務を総理し、委員会を代表する。 

３ 副委員長は、委員長を補佐し、委員長に事故あるとき又は委員長が欠けたときは、その

職務を代理する。 

（会議） 

第６条 会議は、必要に応じて委員長が招集する。 

２ 会議は、在任委員の過半数の出席をもって開くものとする。 

３ 委員長は、必要があると認めるときは、委員以外の者を会議に出席させ、意見又は説明

を求めることができる。 

（庶務） 

第７条 委員会の庶務は、企画振興部企画振興課において処理する。 

 （その他） 

第８条 この要綱に定めるもののほか、必要な事項は、市長が別に定める。 

 

 

 

   附 則 

 （施行期日） 

１ この告示は、平成 29年７月 21日から施行する。 

 （失効） 

２ この告示は、平成 31年３月 31日限り、その効力を失う。 
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■庄原市市街地公共施設のあり方検討委員会委員名簿 

 

庄原市市街地公共施設のあり方検討委員会委員名簿 

 

 

氏 名 所  属 区 分 選任根拠 

西村
にしむら

 和之
かずゆき

 
県立広島大学 

生命環境学部環境科学科 
学科長 

要綱 第３条第２項（４） 

学識経験者 

松田
ま つ だ

 智
とも

仁
ひと

 
公益財団法人広島市文化財団 

広島市江波山気象館 
館長 

要綱 第３条第２項（４） 

学識経験者 

本平
もとひら

 正宏
まさひろ

 庄原商工会議所 専務理事 
要綱 第３条第２項（２） 

公共的団体が推薦するもの  

西田
に し だ

 学
まなぶ

 庄原市まちなか協議会 会長 
要綱 第３条第２項（１） 

市民団体等が推薦するもの 

藤谷
ふじたに

 善久
よしひさ

 庄原市自治振興区連合会 会長 
要綱 第３条第２項（３） 

自治振興区等が推薦するもの 

住田
す み だ

 鉄也
て つ や

 庄原市老人クラブ連合会 会長 
要綱 第３条第２項（２） 

公共的団体が推薦するもの  

胡子
え び す

 悦子
え つ こ

 庄原市地域女性団体連絡協議会 役員 
要綱 第３条第２項（１） 

市民団体等が推薦するもの 

藤谷
ふじたに

 健司
け ん じ

 庄原青年会議所 直前理事長 
要綱 第３条第２項（２） 

公共的団体が推薦するもの  

八谷
やたがい

 るりこ 
庄原の小児医療を考える 

ひだまりの会 
会長 

要綱 第３条第２項（１） 

市民団体等が推薦するもの 

資料７ 


